



**INTERREG - GRACE**

**POINT PRESSE – 15 AVRIL 2024**

## TABLE DES MATIERES

Interreg GRACE .....	3
les objectifs.....	4
L'événement de lancement.....	4
Pour plus d'informations.....	5

## INTERREG GRACE

En janvier 2023, des représentants de la Ville de Verviers se rendaient à Esch-sur-Alzette à la rencontre de potentiels partenaires culturels : villes, universités, festivals d'arts et théâtres se sont réunis dans le but d'échanger et de construire un projet commun dédié à l'art et à la culture en Grande Région. Aujourd'hui, la coopération entre ces acteurs culturels se concrétise par le lancement officiel du projet sous le nom d'Interreg GRACE – Greater Region Artistic and Cultural Education.

Au total, ce sont 25 partenaires qui composent l'équipe du projet GRACE : 11 principaux et 14 méthodologiques. Tous proviennent de la Grande Région, territoire regroupant les provinces de Liège et du Luxembourg (BE), le Grand Est (FR), le Grand-Duché du Luxembourg, la Sarre et une partie de la Rhénanie-Palatinat (DE).

Financé par le programme européen Interreg (FEDER), le projet comptabilise un budget total de 6 465 000 € pour une durée de 3 ans (2024-2027). La Ville de Verviers bénéficiera de 399 122 € : FEDER (60%), Région wallonne (30%) et Ville de Verviers (10%).

Les partenaires principaux	Les partenaires méthodologiques
<ol style="list-style-type: none"><li>1. Ville de Metz (chef de file) (FR)</li><li>2. Passages Transfestival (FR)</li><li>3. Metz en scènes/Cité musicale-Metz (FR)</li><li>4. Le Carreau (FR)</li><li>5. Foundation for Franco-German Cultural Cooperation (DE-FR)</li><li>6. World Heritage Site, Völklinger Hütte (DE)</li><li>7. Transversales (FR)</li><li>8. Rotondes (LUX)</li><li>9. Université de Liège (BE)</li><li>10. Théâtre de Liège (BE)</li><li>11. Ville de Verviers (BE)</li></ol>	<ol style="list-style-type: none"><li>1. Metz Métropole (FR)</li><li>2. Ville de Sarrebruck (DE)</li><li>3. Ville de Trèves (DE)</li><li>4. Les 2 Musées de la Ville de Luxembourg (LUX)</li><li>5. PETR du Pays de Verdun (FR)</li><li>6. Ministerium für Bildung und Kultur des Saarlandes</li><li>7. Landesinstitut für Pädagogik und Medien (LPM)</li><li>8. QuattroPole (DE)</li><li>9. Ville d'Esch-sur-Alzette (LUX)</li><li>10. AGORA Theater (BE)</li><li>11. Association TCRM BLIDA (FR)</li><li>12. Université de Lorraine (FR)</li><li>13. Université du Luxembourg (LUX)</li><li>14. La Chaufferie acte 1 (BE)</li></ol>

## LES OBJECTIFS

Interreg GRACE vise à généraliser une éducation artistique et culturelle aux habitants de la Grande Région via des actions communes transfrontalières. Celles-ci permettront d'accroître les échanges artistiques entre les différentes régions, faisant bouger les artistes d'un lieu à l'autre et permettant aux citoyens de s'approprier le patrimoine culturel commun.

Les partenaires travailleront sur une programmation diverse (spectacles vivants dont théâtre, danse, musique et cirque ; arts urbains ; arts numériques et littérature) privilégiant les approches artistiques éducatives qui questionnent la place du public ainsi que celle de l'artiste au sein des œuvres.

Ainsi, l'objectif sera d'impliquer directement les citoyens dans les processus de création et d'inclure les publics fragilisés : personnes en situation de handicap, seniors, habitants de quartiers en difficulté ou de zones rurales spécifiques. La démarche d'Interreg GRACE se veut donc multiculturelle, multilingue et transgénérationnelle.

Le projet accorde également une attention particulière au partage de connaissances entre professionnels de la culture. En effet, les partenaires échangeront sur leurs techniques de médiation au patrimoine, d'éducation à l'art et à la culture ainsi que sur les résultats de leurs événements et expériences.

Ces échanges permettront que chacun s'inspire des méthodologies voisines et puisse développer et améliorer ses propres techniques. L'objectif poursuivi est d'augmenter la qualité de la médiation au patrimoine en Grande Région.

## L'ÉVÉNEMENT DE LANCEMENT

Afin de marquer le lancement officiel d'Interreg GRACE, les 25 partenaires se réuniront ces 15 et 16 avril 2024 à Verviers, ville qui accueillera le premier comité de programmation.

Ensemble, les délégations décideront des actions concrètes à travers lesquelles ils pourront répondre aux missions de GRACE.

Sur une durée de deux jours, les participants se répartiront en groupes de travail selon les différents axes identifiés préalablement : le partage de connaissances et d'expériences, les spectacles vivants, la médiation au patrimoine, et les arts numériques.

De plus, les partenaires pourront découvrir Verviers et ses lieux emblématiques. La journée d'accueil durant laquelle se déroulera le comité de programmation général aura lieu à l'Hôtel de Ville, en plein centre historique.

Pour clôturer cette première journée, les participants seront invités à découvrir des lieux insolites et culturels verviétois avec le guide Cédric Hendriks, *Un guide surprenant*, balade organisée en partenariat avec la Maison du Tourisme du Pays de Vesdre.

Les groupes de travail du mardi se dérouleront dans les locaux de « *Verviers, Entrez !* », ancien Hub créatif situé au premier étage du Grand Bazar.

L'objectif de ces deux journées : construire, ensemble, un programme commun pour généraliser l'art et la culture à tous les publics de la Grande Région.

**POUR PLUS D'INFORMATIONS...**

### **Ville de Verviers**

Service Politique des grandes villes  
087 325 311  
[marina.lenzen@verviers.be](mailto:marina.lenzen@verviers.be)

Cellule Communication  
087 326 064  
[communication@verviers.be](mailto:communication@verviers.be)